



Martes, 14 de junio 2022

Ministerio de Defensa



@DefensaEc
En la sala de crisis del @ECU911_ con participación del ministro Grad. Luis Lara, junto al ministro del Interior @CarrilloRosero y el Comandante General de @PoliciaEcuador @fausto_ss, se instaló el puesto de mando unificado con las instituciones de seguridad. [Ver más](#)
Notas referentes: [@el telegrafo](#), [@MinInteriorEc](#)



@DefensaEc
En las instalaciones del @ECU911_ los señores Grad. (S.P.) Luis Lara Jaramillo, ministro de @DefensaEc y Grab. Nelson Proaño Rodríguez, jefe del Comando Conjunto de las @FFAAECUADOR, participaron de la reunión informativa en el Puesto de Mando Unificado. [Ver más](#)
Nota referente: [@FFAAECUADOR](#)



Con cierres de carreteras, comienza en Ecuador una jornada de movilización convocada por el sector indígena- CNN en español
El ministro de Defensa, Luis Lara, dijo a CNN que las Fuerzas Armadas no permitirán que en Ecuador ocurra "otro octubre 2019", en referencia a las protestas convocadas por la Conaie que paralizaron el país durante 10 días, ocasionando daños en infraestructura, bienes públicos y privados, detenciones, heridos y fallecidos. [Ver más](#). **Nota referente:** [anred.org](#)



Movilizaciones en Ecuador: hasta el momento no se registran enfrentamientos- Ecuavisa
Cerca de las 06:50 de este 13 de junio de 2022, los ministros de Defensa e Interior, así como el Director del ECU 911, del Centro de Inteligencia Estratégica; y el Comandante General de la Policía dieron las primeras declaraciones desde el Puesto de Mando Unificado, en el ECU 911. [Ver más](#)
Nota referente: [El Telégrafo](#)



Autoridades evaluaron la situación del país por la jornada de protestas. El Telégrafo
Por su parte, el ministro de Defensa, Luis Lara, desmintió la supuesta toma de los bloques petroleros Joya de los Sachas y 16. "Por lo demás no existe ninguna otra novedad". [Ver más](#)



Gobierno advierte incremento de la violencia en las manifestaciones. Primicias
El ministro de Defensa, Luis Lara, aseguró que los manifestantes no han tomado el control de infraestructura petrolera en la región Amazónica. Según explicó el funcionario, en el bloque 16 se apagó una bomba de presión. Y aseguró que personal de la empresa Repsol está conversando con los comuneros. [Ver más](#)
Nota referente: [Expreso](#)



@ISSFA ECUADOR
Consulta los medicamentos para crónicos y primer nivel actualizados a junio → <https://bit.ly/2ARXcOY>
[Ver más](#)



@ISSFA ECUADOR
Préstamos quirografarios | Conoce la tasa de interés de los préstamos de imprevisos y consumo a junio 2022. #IssfaContigo
[Ver más](#)

Seguridad y Defensa



Leonidas Iza fue detenido; Guillermo Lasso anuncia captura de autores materiales e intelectuales de actos violentos durante paro nacional. El Universo
La madrugada de este martes, la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) denunció a través de un video en sus redes sociales la detención de su presidente Leonidas Iza. [Ver más](#)
Nota referente: [El Comercio](#), [El Telégrafo](#), [Expreso](#), [Primicias](#)



Conaie llama a sus bases a radicalizar el paro nacional tras la detención de su líder Leonidas Iza. El Universo
La Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) radicalizará las medidas de hecho como parte del paro nacional que iniciaron este lunes, después de la detención de su dirigente Leonidas Iza Salazar. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA



Martes, 14 de junio 2022



Desde contacto visual hasta fuerza intencionalmente letal; hay seis niveles de uso legítimo de la fuerza, según normativa- El Universo

El texto menciona que cuando miembros de la Policía Nacional, de Fuerzas Armadas y del Cuerpo de Seguridad y Vigilancia Penitenciaria deban emplear la fuerza, lo harán procurando adecuar el nivel de uso de la fuerza a la situación o amenaza que estén enfrentando. [Ver más](#). Nota referente: [Primicias El Universo](#)



La policía de Ecuador incautó un kilo de droga transportada por un niño de 7 años. Infobae

La Presidencia del Ecuador informó que en la frontera norte, que el país comparte con Colombia, se desplegarán más de 2.000 miembros de las tres ramas de las Fuerzas Armadas y alrededor de 2.500 policías. Dentro de la Fuerza de Tarea Conjunta actuarán varias unidades de las fuerzas especiales de las Fuerzas Armadas, según confirmó una fuente de Defensa a Infobae. [Ver más](#)



Ecuador ofrece 11 mil millones de dólares en proyectos hasta 2025: los planes fueron presentados en Canadá-Vistazo

El objetivo no sería militarizar las zonas afectadas, sino usar inteligencia militar para combatir esta actividad ilícita. En los últimos años, sectores como Buenos Aires, en Imbabura; Yutzupino, en Napo; y el Alto Nangaritza, en Zamora Chinchipe. [Ver más](#)

Nota referente: [El Comercio](#)



Geopolítica, seguridad para el cantón Loja- La Hora (Loja)

La Constitución de Montecristi degradó el nivel jerárquico de la Policía y Fuerzas Armadas. En Loja, es urgente la creación de un Observatorio Ciudadano y eliminar el Consejo de Seguridad Ciudadana. [Ver más](#)



El gobierno afirma que “no se va a dejar tumbar” por las movilizaciones-Primicias

Los campos petroleros y, en general, el resto de la infraestructura hidrocarburífera tiene resguardo militar. Petroecuador informó que hasta las 13:00 las operaciones petroleras e hidrocarburíferas se desarrollaban con normalidad. [Ver más](#)



Paro nacional: Relativa normalidad de actividades en Tungurahua- El Universo

En las plantas de tratamiento de agua potable, así como en las antenas de los canales de televisión y emisoras en el cerro Pilishurco, se coordinó con Fuerzas Armadas para que estén con custodia y así evitar una toma, como sucedió en octubre del 2019. [Ver más](#)



En Guayaquil y Durán el tráfico vehicular fluye con normalidad al inicio de la jornada de protestas- Expreso

Explicó que a las 02:00 en otro sector de la costa ecuatoriana, en Patricia Pilar, en el cantón Buena Fe (Los Ríos) manifestantes intentaron cerrar la vía, sin embargo, esto fue impedido por personal policial y de las Fuerzas Armadas. [Ver más](#)



Patrullero de Policía Nacional fue atacado e incendiado en la vía Cuenca-Molleturo. El Comercio

Según el periodista Iván Velesaca, el automóvil es de la Policía Nacional. “Según informe preliminar, personal policial acudió a un auxilio en la zona donde fueron sorprendidos por desconocidos quienes lanzaron piedras contra los uniformados. [Ver más](#) Nota referente: [El Telégrafo](#)



Fiscalía cuestiona la sustitución de prisión preventiva a Gabriel Cortez. El Telégrafo

En un comunicado oficial, la Fiscalía General del Estado se pronunció respecto a la sustitución de la prisión preventiva a favor de Gabriel Cortez, procesado junto a 16 personas más por presunta delincuencia organizada. [Ver más](#)



La impunidad prevalece en las muertes violentas del país. Expreso

De acuerdo a los reportes de la Policía Nacional, en Ecuador se han registrado entre el 1 de enero y 9 de junio de 2022, un total de 1.754 muertes violentas. Sin embargo, casi todos los crímenes cometidos quedan en la impunidad. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

El soldado ecuatoriano demuestra su vocación de servicio contribuyendo con su profesionalismo y solidaridad en los diferentes escenarios adversos del país. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

Las @FFAAECUADOR trabajan por un #Ecuador de paz y desarrollo. Unidos somos más fuertes. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#URGENTE

#Esmeraldas

Efectivos de la #FTCEsmeraldas, durante una operación de reconocimiento y vigilancia en #SanLorenzo, aprehendieron a un ciudadano que transportaba sustancias sujetas a fiscalización, las evidencias fueron entregadas a órdenes de las autoridades competentes. [Ver más](#)



Martes, 14 de junio 2022

	<p>@FFAAECUADOR <input type="checkbox"/> #Esmeraldas Como resultado de las operaciones de control a embarcaciones en el sector Bahía #AncónDeSardinas del cantón #SanLorenzo, efectivos de la #FTCEsmeraldas, aprehendieron a dos ciudadanos que transportaban 220 gls. de combustible sin su respectiva documentación. Ver más</p>
--	--

	<p>Petroecuador militariza los campos petroleros ante las manifestaciones. Teleamazonas</p>
	<p>Beneficiados de amnistías por movilizaciones de 2019, financian y dirigen actual paro. Teleamazonas</p>
	<p>Este martes se decide si se acoge o no el habeas corpus planteado por Jorge Glas. Teleamazonas</p>
	<p>Dispositivos de seguridad. Oromartv</p>

Radio y Televisión

	<p>Puesto de mando en ECU-911. Mención Ministro de Defensa. Ecuavisa Nota referente: Desde el ECU-911 las autoridades evalúan la jornada de movilizaciones. Mención Ministro de Defensa. Teleamazonas</p>
	<p>Inició jornada de protesta. Ecuavisa Nota Referente: Primera evaluación. Oromartv Primer día de movilizaciones. RTS</p>
	<p>Clases se realizaron con normalidad. TC</p>
	<p>Con normalidad se realizan las actividades en Quito. TC</p>
	<p>Los manifestantes promueven que más trabajadores se unan. Ecuavisa</p>
	<p>Gobierno entregó descargo ante pedidos de revocatoria. Ecuavisa</p>
	<p>Proyectos de seguridad en espera en la Asamblea. TC</p>
	<p>Futbolista saldrá libre. Ecuavisa Nota Referente: Cortez en libertad. Oromartv</p>

Temas coyunturales

	<p>Iza quiere 'bajarse a Lasso', envalentonado por la amnistía. Thalia Flores y Flores. Primicias Aunque el mundo se asombre, con la pandemia aún no concluida y el narcotráfico al acecho, en Ecuador se habla de una conspiración en marcha, para acabar con la democracia. Los complotados habrían puesto como cabeza visible a Leonidas Iza, presidente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), quien en su libro 'Estallido' abjura de la institucionalidad, convencido de que la única vía para hacerse con el poder es la anarquía. Ver más</p>
	<p>Iza debe toparse con la ley. José Hernández. Expreso Los pedidos en redes sociales a la Conaie son categóricos: que los indígenas protesten en calma. Que dejen circular. Que permitan a los enfermos, que han esperado cirugías y tratamientos, ir a sus citas. Que no pongan en peligro la exportación de flores, de brócoli, de alimentos. Que no violenten la propiedad privada. Que no repitan lo que hicieron en Octubre-2019 en Ambato. Que no atenten contra Quito...Ver más</p>



Martes, 14 de junio 2022

	<p>No al paro nacional: tenemos derecho a vivir en paz. Luis Espinosa Goded. Primicias Lo primero, lo mínimo, lo imprescindible, es vivir en paz. Toda la justificación de la civilización, de la sociedad, del Estado, se basa en esa primera premisa esencial: que podamos vivir en paz. Y esto no se da en Ecuador. Ver más</p>		<p>'Follow the mansion'. Diana Acosta. Expreso Cuando el dinero no proviene del trabajo honesto, sino producto de negociados con hospitales, coimas, sobrepagos, vínculos con el narcotráfico o evasión de impuestos, lo primero que hacen estos nuevos ricos es comprarse mansiones y bienes suntuosos para disfrazar sus pobreza. 'Quien mucho presume, de mucho carece'. Ver más</p>
	<p>Trabajo y paz. La Hora La jornada de protestas convocada por Leonidas Iza, al mando de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador, no fue una jornada trágica para el país, sino todo lo contrario. Ver más</p>		<p>Viaje de comitiva de Viteri a Quito costó cerca de USD 30.000. Primicias Contraloría investiga al Municipio de Guayaquil, a la Agencia de Tránsito Municipal y a la Corporación para la Seguridad Ciudadana por el traslado de alrededor de 61 camionetas y más de 160 agentes a Quito. Ver más</p>
	<p>Inequidad en recaudación patrimonial. Washington Herrera. El Comercio Mientras en Pichincha se pagó 60.3 millones de dólares por concepto de impuesto único al patrimonio de personas naturales, en Guayas solo se pagó 24.3 millones, que incluye US\$ 13 millones de Guayaquil, la capital económica del país y US\$10 millones de Samborondón, según el balance del Servicio de Rentas Internas (El Comercio 21-05-22). Ver más</p>		<p>Jiménez: "Hubo acercamientos esporádicos con los manifestantes, pero nada formal". Expreso El ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, informó entrada la noche de hoy, 13 de junio de 2022, que han habido acercamientos esporádicos con los protagonistas del paro nacional, pero nada formal. Lo dijo en el marco de una rueda de prensa desde el ECU911 de Quito donde está instalado el Centro de Mando Unificado para evaluar el avance del paro nacional convocado por la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie). Ver más</p>
	<p>Mayor renta petrolera. Walter Spurrier Baquerizo. El Comercio El petróleo ecuatoriano se cotizaba en USD 61,5 cuando Guillermo Lasso se posesionó, y la semana pasada se habría vendido a unos USD 113, casi al doble. Ver más</p>		<p>Libre expresión, tema pendiente del país. El Comercio En el último año, el presidente Guillermo Lasso ha ofrecido en al menos tres ocasiones desclasificar la información sobre el secuestro y asesinato del equipo periodístico de Diario EL COMERCIO. La última vez fue el pasado 8 de junio en una entrevista para la cadena internacional CNN. Ver más</p>
	<p>Ojalá que lluevan banano y arroz en el campo. Eduardo Salgado Manzano. El Universo En analogía con la canción de Juan Luis Guerra, analizaremos los casos del banano y el arroz, por la sobreproducción y los efectos causados por la guerra ruso-ucraniana, y daremos recomendaciones para capear el temporal en este nuevo escenario mundial de altos costos de fertilizantes, fungicidas, insecticidas, transporte; bajos precios de mercado y menor demanda rusa. Ver más</p>		<p>Trece 'amicus curiae' se expondrán en la audiencia de 'habeas corpus' de Jorge Glas. El Universo Diez minutos tendrán cada una de las trece personas que se registraron para exponer sus amicus curiae (alegatos de un tercero interesado) en la audiencia en la que se resolverá el pedido de habeas corpus efectuado por el vicepresidente Jorge Glas y la dirigente de Revolución Ciudadana Nicole Malavé que busca que el primero cumpla en libertad las sentencias que pesan sobre él por casos de corrupción. Ver más</p>
	<p>La culpa es del Gobierno. La Hora El tema de las protestas es bastante sencillo de entender. Las protestas se dan cuando un gobierno es malo —y este Gobierno es bastante malo—. En los hospitales faltan los insumos más elementales; en las cárceles hay masacres y mandan los grupos criminales; la seguridad ciudadana simplemente no existe y hasta los niños y los jóvenes ya son víctimas directas o indirectas de robos, asaltos y hasta de sicariato. Ver más</p>		